



El Gobierno aplicará políticas novedosas para superar el hacinamiento carcelario: MinJusticia

Bogotá, 28 de septiembre de 2022. El ministro de Justicia y del Derecho, Néstor Iván Osuna Patiño, en su participación en la audiencia pública ‘Crisis Penitenciaria: Retos y Soluciones’, afirmó que los colombianos deben esperar del actual Gobierno políticas públicas novedosas, las cuales incluirán reformas legales y administrativas para hacer de las cárceles lugares de resocialización, reparación y creación de segundas oportunidades para las personas que han sido condenadas o que están detenidas a la espera de un juicio.

“Este gobierno fue elegido para cambiar las cosas en este país. Así que no esperen que diseñemos políticas iguales a las que se han diseñado en el pasado. Vamos a diseñar políticas públicas de cambio”, aseguró el ministro.

Explicó que el compromiso del Gobierno es encontrar una solución duradera, cierta y no populista. “Queremos llevar los derechos humanos al mundo carcelario y hacer que estos establecimientos no sean un escenario de negación de la personalidad humana y de los derechos humanos más básicos, sino de resocialización, reparación y creación de segundas oportunidades”.

El titular de la cartera de Justicia precisó que el propósito es superar el estado de cosas inconstitucional que declaró la Corte Constitucional desde hace más de 20 años. “Si solo lográramos eso, creo que sería una muy buena noticia para nuestro país”

“El hacinamiento en las cárceles también tiene que ver con que las personas que son condenadas pasan demasiado tiempo en la cárcel. Es una reflexión que sé, no es popular y que no suscita adhesiones, pero la sociedad colombiana debería pensar si esas penas larguísimas, de 50 o 60 años tienen sentido cuando se trata de resocializar, crear segundas oportunidades y reparar a las víctimas”, anotó.

Por último, el ministro Osuna insistió en el compromiso que tiene el Gobierno de “encontrar soluciones ciertas y eficaces, no mágicas. Acompañamos a la sociedad civil y queremos escuchar esas propuestas de solución en cuanto al diseño de políticas públicas que nos permitan por fin salir de esa situación, que ha sido calamitosa”, puntualizó.